

Verein pro Gattersagi Buchberg

www.gattersagi.ch

von Otto und Elisabeth Weilenmann

Es Dach über em Chopf – Die Gattersagi und die alte Mühle Rüdlingen



Fischerhäuser Rüdlingen: Dach der Familie Rehm vormals Gehring mit handgemachten Biberschwanzziegeln, die auf der Gattersagi Verwendung fanden. Die erste grössere Menge handgemachter Biberschwanzziegel hat der Verein pro Gattersagi vom Dach des Hauses der Familie Rehm in den Fischerhäusern in Rüdlingen erhalten. Diese Liegenschaft war früher im Besitz der Familie Gehring. Einer der Söhne, die dort aufgewachsen sind, hat uns im letzten Sommer über die nachfolgende Begebenheit informiert. Aufgrund des Rheinstaus für das Kraftwerk Eggenstein vor über 90 Jahren musste die alte Mühle Rüdlingen, die unterhalb des Dorfes am Rheinufer stand, abgebrochen werden. Sein Vater hätte damals während dem Abbruch die noch brauchbaren Biberschwanzziegel der Mühle geholt und sein Haus teilweise mit diesen neu gedeckt. Auf dem Dach der Gattersagi liegen nebst vielen andern über 3000 handgemachte Biberschwänze vom Dach der Familie Rehm – einige stammen von der Mühle ab. Erstaunlich ist, wie diese handgemachten Tonfabrikate Tag für Tag über Jahrhunderte hinweg den Zweck «Es Dach über em Chopf» erfüllen.

Das Adventsfester in der Gattersagi am 21. Dezember



Die von Verena Graf wunderschön gestalteten Adventsfester in der Gattersagi Buchberg

Es war ein feierlicher Abend. Verena Graf hat einen wunderbaren Effekt hingezaubert mit den wunderschönen Fenstern. Das Wetter zeigte sich von der angenehmen Seite und am Feuer vor der Gattersagi konnte man sich bei Bedarf aufwärmen. Drinnen gab es Knabbersachen und Glühwein, der mehrmals ergänzt werden musste. Die gute Stimmung bei angeregten Gesprächen hat rundum für zufriedene Gesichter gesorgt. Leute von nah und fern nutzten die Gelegenheit, ihre am Fischsonntag hergestellten Kunstwerke abzuholen. Die aus Lehm geformten Ziegel hatte man inzwischen getrocknet und in eine Ziegelei zum Brennen gebracht. Der Verein pro Gattersagi schaut auf ein weiteres erfolgreiches Jahr zurück. Er dankt Allen, die sich immer wieder für die Sache einsetzen und zum guten Gelingen beitragen.

Aktivitäten 2014

| | |
|-------------------------------|----------------------|
| Generalversammlung | Samstag, 5. April |
| Schweizerischer Mühlentag | Samstag, 31. Mai |
| Fischsonntag mit Sagi – Fisch | Sonntag, 19. Oktober |

Zusätzliche Infos entnehmen Sie bitte der Homepage www.gattersagi.ch.

Für 2014 freuen wir uns auf weitere Führungen. Anfragen richten Sie bitte an info@gattersagi.ch oder an Robert Kern, Telefon 044 867 30 21.